

Editorial

No tengo edad

Por vivir inmersos en una sociedad participativa y democrática estamos abocados a hacer de todo acto de ciudadanía una opción política. Pero es la filiación a un determinado partido político, al menos en teoría, la opción más clara de percibir la convivencia como servicio público.

Por esta razón, son los jóvenes de los diferentes partidos políticos quienes deben asegurar, respondiendo a su elección, el futuro de nuestro país.

Ser joven es ser rebelde. Vivir un instante en base a un mañana. Es creer con Ortega y Gasset que "pensamiento es cuanto hacemos sea ello lo que sea para salir de la duda". Es reirse de la extensión del tiempo, marcada por relojes y calendarios, y afirmar que no puede ser igual "al minuto del agonizante; el minuto del enamorado; idéntico al desesperado; el minuto del feliz, no más grande ni más pequeño que el del condenado a muerte".

Convencidos de "nuestra juventud" acudimos a la elección del Comité Provincial de Nuevas Generaciones de Alianza Popular (Toledo). Sondeamos en el conjunto para descubrir una dirección, un ritmo y un propósito; sólo vimos la microideología de su propio partido. La secretaria provincial declaraba "yo todavía estoy poco habituada. Nosotros, somos una pequeña parte de Alianza Popular, pensamos igual, tenemos las mismas ideas, tenemos una edad por la cual estamos en nuevas generaciones, pero ello no quiere decir que no tengamos las mismas ideas. Porque tenéis que tener en cuenta que por nuestra edad o por lo que sea no podemos ser útiles y responsables en Alianza Popular. Entonces esto es una especie de entrenamiento para luego llegar a ser útiles".

Ramón Orozco, secretario nacional de Nuevas Generaciones remarcaba: "Alianza Popular a nadie se le regala el cargo por ser joven". Entre las actividades aprobadas figuran: llevar un tocadiscos a la sede para las reuniones, interpretar una obra de teatro, practicar vela ligera en el Pantano de Cazalegas... conferencias específicas. Y en su llamamiento propagandístico reza "buena parte del futuro de nuestra nación está pendiente de los jóvenes. Nosotros queremos levantar a España".

...Y nosotros también. Con 23 años, de edad media, intentamos desde este periódico que nuestra generación (por cronología suya) lleve la evidencia de una tierra y de un tiempo, en la que como vulgares "quijotes" cada cual sea hijo de sus obras. Porque parejo al derecho de voto se nos dio el deber de participar.

Nos duele que las "canteras" de determinados partidos políticos se cierren, caigan en su ansia de dominar y sean impropios para las obras de pensamiento político por ellos elegidas. Disraeli decía: "casi todo lo grande que se ha hecho fue hecho por la juventud". Miguel Hernández, desde otra perspectiva ideológica e histórica, aseguraba: "La juventud siempre empuja, la juventud siempre vence y la salvación de España de su juventud depende". ¿Es lícito pues, escudarse en la edad?

5 provincias en busca de Región.



"La Prensa Alcarreña, un diario para Guadalajara"

Un nuevo periódico comienza su andadura en nuestra región. "La Prensa Alcarreña" nace en Guadalajara con la siempre encomiable pretensión de servir a sus lectores como un nuevo medio de expresión, libre, autodeterminado y fiel a los axiomas fundamentales de la profesión periodística que siguen siendo la información veraz y objetiva. Ahora, cuando los periódicos pequeños, de corto capital, se ven cada día amenazados por las grandes empresas periodísticas: Cuando las Asociaciones de la prensa tienen más dificultades para tirar el primer día de la semana su único órgano de expresión definitivamente propio y autónomo "La Hoja del Lunes", en Guadalajara pretende abrirse campo en el terreno de la información. "La Prensa Alcarreña".

Comienza el periódico alcarreño con una tirada de 5.000 ejemplares diarios, lo cual significa un gran esfuerzo humano y económico en las circunstancias, borrosas y enmarañadas, que sobrevuelan el periodismo, no solo de la Región Castellano-Manchega sino de todo el territorio nacional.

Como todo organismo público no en el sentido de la Administración sino en el que implica el ser un documento o trabajo en manos del público el nuevo diario de Guadalajara se ve inmerso en la circunstancia de tener que definir se ideológicamente en alguna dirección. Sus organismos rectores deciden tomar el camino de la absoluta independencia política, dentro de los parámetros del periodismo liberal. Afirmando de esta forma el hecho histórico de que nunca la prensa de este país ha sido más eficaz, intelectual e importante que los periodos en que la libertad de expresión adquirió sus estructuras más amplias dejándose del mayor

número posible de interferencias provocadas por las estructuras políticas en los medios de comunicación social.

Los órganos de prensa deben exigir una absoluta independencia y autonomía que les permita, sin premisas ni paliativos, cumplir con su sagrado precepto que es el de ser transmisora de información y emisora de opiniones autorizadas y didácticas, exentas de toda intencionalidad confusionista o maniquea.

"La Prensa Alcarreña" quiere centrarse de un modo predominante en la información de los acontecimientos y abatares de que genere la vida cotidiana de la ciudad donde nace y, por supuesto, de los pueblos y pequeñas ciudades que forman en su conjunto la provincia de Guadalajara. Todo ello, sin descuidar la información puntual de los principales temas nacionales e internacionales que, en definitiva, completan el paradigma social que, al fin y a la postre, reincidirán en la vida diaria de los lectores del nuevo periódico, en su categoría de ciudadanos españoles, afectados por los acuerdos internacionales que suscriba el Gobierno Constitucional del país.

Enviando nuestro más sincero apoyo moral a "La Prensa Alcarreña" queremos dar punto final a esta columna con una frase de Francisco J. Pérez de Almenara, director del nuevo diario: "Nuestro periodo pretende dotar a Guadalajara de ese medio inquieto del que adolece, tratando siempre de encontrar los medios suficientes para levantar nuestra provincia".

La central de Trillo

Guadalajara y Albacete representadas por sus Corporaciones — están poniendo problemas para que la construcción de la Central nuclear de

Trillo sea llevada a cabo. Han sido escasas las centrales nucleares que se han edificado en nuestro territorio nacional sin contestación popular de algún tipo. En algunas comarcas la oposición a las centrales ha alcanzado cotas dramáticas (Lemoniz por ejemplo) y no son pocas las que han visto sus obras paralizadas por la acción de los afectados en cada caso.

Ahora se trata del transporte de los materiales para construir la central. Albacete se ha negado a que el convoy atravesase su casco urbano y Guadalajara probablemente también lo hará. Podríamos relacionar esta cuestión — al menos indirectamente — con la problemática de la oposición a las centrales pero no vamos a hacerlo. Tampoco vamos a anegar que haya habido, en caso de Trillo, una fuerte y, a nuestro entender justificada, contestación. Cuando las grandes empresas ponderan las enormes ventajas que reportan las nucleares para la sociedad actual, intentando cubrir con una capa de altruismo sus desmesuradas ansias de beneficios, parecen estar pidiendo una "patente de corso" para cumplir eficazmente sus objetivos.

Los representantes de los pueblos de Albacete y Guadalajara han entendido que no debe pagarse algo que no les beneficia; no podemos limitarnos a pensar que los encargados de realizar la gestión municipal son unos incompetentes que no saben valorar las portentosas mejoras económicas que la central les reportará en el futuro.

Según parece la piratería no desaparece sino que va cambiando de aspecto; en dos capitales de nuestra región lo han entendido así: si quieren pasar por lo menos van a tener que pagar.

Francisco GARCIA DIEGO

EDITORIA REGIONAL DE PRENSA S.A.

Directora: M^a Antonia Martín Díez
Subdirector: Juan Carlos Romero
Redactor Jefe: Damián Vilegas
Redactores: Benito Berceuelo, César García,
Pedro Pablo Moreno, Emilio Palencia

Redactores Gráficos: Luis García y Javier Pedromingo
Colaboradores: Alvaro Ruiz, Angel Rivera, Jesús Martín, Isabelo Herreros, Juan Infantes, Gil Antonio Ballesteros, Santiago Castillo, Antonio Medina, Manuel Díaz Marta, Luis Moreno Nieto, Angel López de la Mota, Justo López, Alfredo Ramos, Isidro Sánchez, Agustín Yanel, Rafael del Ceiro, Natividad Lario, Miguel Angel Maestre Zamora, Carlos López Fonseca, Fernando Martínez Gil, Juan Sánchez Sánchez

Composición: Montserrat Lamana y M^a del Mar Sánchez Illán
Administración: José M^a Regalado
Control de Gestión: Marcelino Sabrido
Publicidad: Manuel Guerrero

